

Mit dem Stab für die ruhige Hand: Noch rund zwei Wochen wird Roland Heyder am fliegenden Koffer arbeiten. Foto: Uli Preuss

## Mit fliegendem Koffer nach Dänemark

Auf Schloss Voergaard ist der Maler Roland Heyder zu einer H.-C.-Andersen-Ausstellung eingeladen

(crm) Mit den 950 Kilometern vor Augen wünscht er sich vielleicht auch einen fliegenden Koffer für diese Reise. Aber die wird Ende April mit dem Auto gemacht werden müssen, denn Roland Heyder hat großformatige Bilder im Gepäck. Der äußerste Norden Dänemarks ist das Ziel des Solinger Malers — genauer: Schloss Voergaard zwischen Aalborg und Frederikshavn. Hier wird am 1. Mai eine große Ausstellung anlässlich des 200. Geburtstags des dänischen Märchendichters Hans Christian Andersen eröffnet. 24 Maler von Südamerika bis Russland wurden eingeladen. Und einer der beiden Maler, die aus Deutschland kommen, ist der 47-jährige Solinger, der als freischaffender Künstler arbeitet.

"Bedingung war, dass sich mindestens ein Bild thematisch mit Andersen auseinander setzt", berichtet Roland Heyder über die in Dänemark auf nationaler Ebene unterstützte Ausstellung. Ritter-

saal und weitere Räume der großen Schlossanlage werden für die gut zweiwöchige Ausstellung geräumt. "Vor rund einem Jahr hat der Ausstellungsmacher Claus Brusen Kontakt mit mir aufgenommen." Denn Roland Heyders Arbeiten passen zum gewünschten Stil der Ausstellung: "Er hat Künstler ausgesucht, die sich mit phantastischem Realismus befassen." Darunter auch Patrick Woodroffe, der englische Altmeister des Fachs. Die Resonanz war so vielversprechend, dass aus der geplanten kleinen Ausstellung eine große wurde.

"Ich habe mir erst einmal Bücher besorgt und einiges über und
von Andersen gelesen." Zwei
Märchen haben Roland Heyder
dabei besonders angesprochen:
"Das Mädchen mit den Schwefelhölzern" und "Der fliegende Koffer". Roland Heyder: "Ich sehe die
Bilder vor mir, wenn ich lese."
Und dann beginnt die Arbeit an
der Leinwand. "Das Bild entwi-

Wissen Sie, wer Spiegel nach Maß und Notieitern liefert?

Im Stichwortregister des gewusst-wo finden Sie auch ganz spezielle Waren und Dienstleistungen.



gewusstwo

...das vielseitige Stadtund Branchen-Info für Solingen!

Infos unter: 

□ 02 01/81 30-124

www.gewusst-wo.de

ckelt sich dabei stufenweise. Ich kann mich dabei richtig gehen lassen — und das befriedigt mich sehr." Die Grundidee steht fest was sich darum gestaltet, bleibt der Freiheit und der Eingebung überlassen. Rund sechs bis acht Wochen arbeitet er an seinen detailreichen, großformatigen Bildern - die Hand an einem Stock: denn aus der freien Hand die filigranen Details zu malen, ist fast unmöglich. Seine künstlerische Freiheit schreibt Roland Heyder, der lange Jahre in den USA lebte und arbeitete, groß. Das ist für ihn das Glück bei der Arbeit. "Manchmal fragt man sich natürlich, wofür man das alles macht und sich antut", sagt der Maler. "Aber dann gibt es die Momente, die einem sehr viel geben." Dazu gehört auch die Andersen-Ausstellung, von der Roland Heyder einiges an Inspiration erwartet: Auch wenn die lange Reise nicht im fliegenden Koffer (aber mit diesem im Gepäck) gemacht werden kann, freut sich der Solinger auf Dänemarks Norden.

➤ Roland Heyder im Internet: www.heyland7.de

➤ Zur Ausstellung auf Schoss Voergaard (1. bis 16. Mai): www. galerie-brusen.com